

"de Sou" acuerando recibir de los fotógrafías que le enviaría la presidencia para el folleto de propaganda de los lugares colombinos.

Sobre la caratela "Santa María", se acuerda que el presidente, con plena autoridad de la junta, haga cuanto estime necesario para que se cumpla el R.D., que rii se haga constar en acta y que salga la presidencia para Cádiz.

El Señor Marchena expone que por la dirección de "La Nación", de Buenos Aires, se le ha encargado un trabajo sobre Huelva, la Rábida y Palos, para el número extraordinario de quinientos mil ejemplares que el gran diario publicará coincidiendo con la apertura de la Exposición.

La sociedad consigue la satisfacción, felicitando todos los presentes al Sr. Marchena.

Y los habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión de todo lo cual yo como Secretario Certifico

Vº Bº

Marchena

B. Marchena

Sesión del 27 de Febrero de 1929

En la ciudad de Huelva y en el local de la Cámara de Comercio, se reunió la Real Sociedad Colombina Andaluza con asistencia de los ilustrísimos señores Presidente de la Junta, Consultante de España, Director del Instituto Nacional y señores Pierot, Viceconsejero de la Argentina, Clavería Domínguez (S.A.)

Morales Soler, Martínez Sánchez (S.P.), Domínguez Fernández (S.J.), Marchena Grau (M.I.), Gil Jover (S.A.), Sabías Jiménez, Del y Peña (S.C.), Ruiz Marchena (S.O.) y los corresponsales de "A. B.C." señor Stokes en "La Unión" de Sevilla y Petrollo, del Correo de Andalucía, señor Vides, y el sevillano de Huelva "La Prensa" bajo la presidencia del Zúñiga y D. José Marchena Colom, que abrió la sesión, leyéndose seguidamente el acta siendo aprobada.

Se dio cuenta de una carta del Zúñiga al Dr. Enrique de la Blanca, acompañando otra que le dirigía D. Manuel Espinoza Torres, diciéndole haber encontrado datos que determinan con exactitud, el sitio donde estuvo la Casa Real, donde se firmaron las capitulaciones para el descubrimiento de América, en el Campamento de Sto. Fe. Se rogaba solicitar la cooperación de la Sociedad y que escribiran sobre el asunto los señores Marchena y Llerot si se acuerda.

Se leyó telegrama del S.M. el Rey contestando al de pesar por fallecimiento de S.M. la Reina Cristina.

Se hace constar el sentimiento de la Sociedad y se ensalzan las virtudes de la augusta señora.

El Presidente da cuenta de haber recibido en la Patria a los Rotarios Penitentes y al ilustre periodista argentino y abogado D. Angel L. Sojo, al que acompañaban su señor hijo, el Cónsul de la Argentina en París, distinguidos clérigos y Cronistas escritores americanos, que fueron agasajados por la Sociedad con una merienda en Villa Argentina.

Se hace constar la satisfacción.

Se nombra socio de honor al ilustre señor

argentino señor De Vera

Se lee un telegrama de agradecimiento al acto de honor que el Comité Hispano Filipino celebró en Madrid en honor de Filipe II.

Se oye con gusto, así como también otro telegrama del Alcalde de Cádiz, agradeciendo, en términos muy afectuosos, el puesto de la presidencia con motivo de la bendición de la "Santa María".

El Secretario dice que en representación de la Sociedad, asistió a los funerales por S.M. la Reina Cristina en la parroquia de San Pedro, el vocal de la Directiva Fr. Oliveira.

Se lee una carta del Comisario general del Uruguay en la Exposición de Sevilla, dando las gracias por su nombramiento de socio de Honor de la Colombina.

Se hace constar la satisfacción por la carta que dirige a la Sociedad el Excmo Fr. José Salas Vaca, agradeciendo su nombramiento de socio de Honor, recordando la publicación por los elevados conceptos que contiene.

Se lee una carta del Excmo Fr. José Paruelo, dando cuenta de haber terminado el dibujo para la lápida de la Sociedad en el Monasterio, acuerdo del que ya se trató en sesiones anteriores.

Se acuerda nombrar socio de Honor al maestro Martínez.

El Presidente lee una carta del jefe de las oficinas del Turismo de la Compañía de M.Z.y H., en la que le ruega un artículo y fotografías para el libro de propaganda del Turismo que edita dicha Compañía en tres idiomas.

El señor Marchena dice que envió el artículo y las fotografías y lee unas cartas en la que la Compañía le da las grandes elogios al trabajo.

se da cuenta de que las gestiones del congresuariño señor Suárez para que toquen en suistro puerto Augsburgo de Surinam van bien avanzadas.

A este mismo efecto, el Presidente dice que concurrió en sus viajes a Sevilla con los Directores generales de la Compañía Cook y de Wagon-Lit, quedando el primero en venir a Málaga.

Se acuerda que la Agencia Cook le ha encargado un artículo de propaganda para "La Revista de Viajes" que edita dicha casa.

El Secretario lee una comunicación pro memoria a José Martí en Madrid.

Se acuerda prestarle cooperación moral.

Se acuerda dar cuenta de haberse recibido el "Boletín de Información de la Cámara Oficial Española de Comercio en Panamá" y el folleto "Congreso sobre temas de Obras Productivas (folios del Distrito Federal Mexicano)", que envía su autor, Ldo. Raúl Carranca Grifillo. se acuerda dar los precios y que pase a la Biblioteca.

Se lee una comunicación del Ministerio de Economía Nacional, invitando a que se tome parte en el II Congreso Nacional del Comercio Español en Ultramar, que se celebrará en Sevilla en el próximo mes de Junio.

Se acuerda, dada la importancia del Congreso, tomar parte en el mismo, autorizando para ello al Presidente y oficiales al Ministerio del Trabajo.

A propuesta de la Presidencia, se nombra socio de Honor al honorable Dr Federico Henriquez y Carvajal, ex-presidente de la república Dominicana personalidad de relieve mundial por sus talentos y virtudes ciudadanas.

Se da cuenta de haberse recibido el libro de actas de las sesiones de las Comisiones de la V Conferencia Interamericana.

Que se den las gracias y se conserven en la Biblioteca
Se leen las comunicaciones de la comisión pro monasterio
mundo Cuba y general Macielach en Madrid.

Se acuerda adherirse a la idea.

El Presidente da cuenta de que este terminado
el cartel "Itinerario Sevilla-Huelva", pasando por
Moguer, Palos y la Rábida", que le ha encargado
el Patronato del Turismo, cartel que llevará foto
grafías, planos iluminados, relación de monumentos,
etc., en tres idiomas.

Dice que el Director del Puerto señor Montenegro,
ha hecho el pliego del recorrido, así como el del viaje
a la Rábida; que ha celebrado una conferencia
en diablo señor y puede decir que el Ferry Boa está
terminado y que funcionará para la Exposición, así
como también que el señor Montenegro tiene estudiado
los medios para dar facilidades a los turistas, los
que quizás no puedan darse en otros puertos; que
sobre el tema visita los lugares de atraque, Puertos
-; que la salida del expres debe arrancar de la punta
del Cobo.

Propone contar en acto la satisfacción de la Colom
bina y que se le dé su voto de gracias al señor
Montenegro. Así se acuerda.

Se lee una carta del Dr. Antonio Margarita,
tocio de honor, representante suizo en la Argentina
del Comité de la Exposición de Sevilla y Correspondiente
de "A.B.C." dirigida al Presidente, en la que se
comunica haber conversado con ciertas personas
y entidades que ocupan en la República del Plata
de viajes a España, consiguiendo que incluyan
la Rábida y los lugares colombinos en los
itinerarios. Se muestran artículos e informaciones
gráficas de publicaciones de Buenos Aires, también
curadas por diablo señor, en los que se elogian actos

de la Colombina.

Se consigue su acta la satisfaccion social y se acuerda se le comunique de oficio.

El Presidente lee una carta del director del gran rotativo argentino "La Nación", en París, señor Dolir Chagque, en la que le confirma su promesa de visitar en el mas proximo los lugares colombinos, añadiendole que ha tenido que aplazar el numero extraordinario de granientos mil ejemplares, pero que el articulo "El Circuito Colombino" no tiene que sufrir modificacion alguna.

Expresando todos los presentes nros deseos de conocer el trabajo de la presidencia, el señor Marcheur le da lectura interrumpida constantemente por grandes numeros de aprobacion.

Se acuerda, a propuesta del señor fil. Faccio (S. A.) se conserven las cuartillas originales en el Archivo de la Sociedad y a propuesta del tr. Gerades, que se consigne en acta la gratitud de la Colombina al Presidente, haciendo constar que el trabajo es la mas alta expresion literaria y emocional hecha de Huelva y los lugares colombinos. A propuesta del mismo tr., se acuerda se haga una edicion especial para que sirva de guia a los pueblos hispanoamericanos.

El señor Marcheur da las gracias y dice no puede tirarse la edicion hasta el dia que "La Nación" publique dicho trabajo.

X El Presidente da cuenta de que las gestiones para el Restaurant en los abovedados de la Rabilda son un hecho, habiendo tenido usado el vocal de la Directoria y distinguido artista señor Casca, el proyecto que ha entregado al Patronato del Turismo.

Se acuerda esperar la gratitud de la Sociedad a dicho Patronato.

Se nombra al Secretario en Filosofía y Letras y Archivero, D. José Marchan y Marchena, Bibliotecario de la Sociedad, con la gratificación del cuento veintiún pesos nacionales, encargandole de que antes de la Exposición tenga terminados los trabajos de organización.

Se lee una carta de la Asociación Española de Bellas Artes (Madrid) solicitando la colaboración de la presidencia en la revista "Vida Artística" órgano de dicha Sociedad.

Otra carta de "Sevilla, su Exposición y sus Alrededores," solicitando del Sr. Marchan le facilite el trabajo de los lugares Colombinos.

Otra, anónima, brindando la idea de que se incluya la Rábida en la serie de sellos conmemorativos de la Exposición.

Se oye con gusto, lamentando el anónimo.

El Presidente da cuenta de su viaje a Cádiz y dice que la carabela "La María" saldrá de dicha ciudad para Sevilla, escoltada por la escuadra, en el presente mes, fecha que se habrá decorado por el aplazamiento de la Exposición.

Que de Sevilla venderá a Huelva con los mismos barcos, y honores.

Propone que todos los elementos de la ciudad se unan y acuerden con el Gobierno la fecha en que la "La María" habrá de venir, entendiendo debe ser en los días anteriores al 3 de Agosto, con el fin de que las fiestas patrióticas del presente año resistan la solemnidad que deben repetir viéndose el simulacro de la partida de los reyes colombinos, como se hiciera en 1892, en cuya fecha estuvieron

en la bella representación de todas las maravillas del mundo.

Se acuerda se le comunique a las autoridades locales y provinciales.

A propuesta del Presidente, se acuerda expresar la gratitud de la Sociedad a los tres Capitanes Generales del Departamento Marítimo de Cádiz, Alcalde y Presidente de la Real Academia Hispano Americana, por las atenciones tenidas con la Sociedad.

La Presidencia dice que conforme en Sevilla con el ilustre arquitecto argentino y Socio de Honor señor Noel, con el que trato de celebrar antes o después de la Exposición Argentina en la Exposición, un Día Argentino en los lugares colombinos situados que con Todas las Repúblicas americanas podría hacerlo lo mismo y expone lo conveniente que para los fines sociales y los intereses de Huelva sería la realización de la idea.

Se auge con entusiasmo el pensamiento de la Presidencia y se le da un pleno voto de confianza para que siga sus gestiones entendiendo la Sociedad que si todo fuese se hiciera respondiendo a los propósitos de la Colombina, podrían los "Días" de los pueblos hispanoamericanos ser la expresión más honda del sentimiento de compatriodal entre ellos y la más intensa emoción espiritual de la proxima Exposición.

También se acuerda hacer público el error de que se llevan a la Exposición los objetos expositivos de la Historia Colombina y cuanto se conserve de ella en los lugares

Moguer en Huelva, por ser un contrasentido con la propaganda hecha; porque si los lugares colombinos son la misma oposición al que en ciertos trabajos se hace escrito y escrito para que los vean, se enumeran los objetos artísticos de St. Clara, el Oficio de nuestro Puerto, etc., se llamarán si engaños. La Colombina no tiene medios para oponerse y se limita a hacer el mero y profeta.

El Presidente recuerda que, para el 21 del próximo lunes, es la elección de Junta Directiva, rogando si los presentes vayan pensando en la candidatura para la junta funeral de la fecha indicada.

S. nos habiendo sus asuntos de que tratar se levantó la sesión, de que yo el Secretario certifico.

Vº Pº

Hernández

D. José J. Martínez

Junta funeral de 21 de Marzo de 1929

En la ciudad de Huelva y en el local de la Cámara de Comercio se reunió la Real Sociedad Colombina Andaluza en junta funeral Reglamentaria.

Abierta la sesión, el Secretario dio lectura al acta de la anterior, que fue aprobada y a los artículos del Reglamento que hacen relación